



## Análisis superior

David Páramo

david.paramo23@gimm.com.mx

# Imposible de entender

*Desde que inició esta administración, el Padre del Análisis Superior estableció que el Jefe del Ejecutivo tendría que decantarse entre dos extremos que fácilmente pueden caracterizarse como el team Nahle y el team Urzúa.*

Si bien cada uno de los grupos tiene más funcionarios y existe una gran cantidad de matices dentro del gobierno, el sector energético y el hacendario representan el blanco y negro de la 4T. Dos visiones irreconciliables de la realidad entre las cuales trata de avanzar esta administración. La indefinición presidencial explica en una buena manera la opinión de analistas como Moodys o Fitch, pero también algo mucho más importante: la retracción de las inversiones.

*Una idea profundamente equivocada es que los empresarios deciden sus planes de negocios con base en afinidades políticas, lo hacen viendo la posibilidad de éxito de sus emprendimientos. Las compañías no hacen negocios, que generalmente duran más que un sexenio, dependiendo del partido político en el poder sino en las oportunidades de mercado.*

Por su propio beneficio, la función del gobierno en turno es hacer su trabajo para que la iniciativa privada haga el suyo. La sinergia que se genera es positiva para las dos partes porque genera un círculo virtuoso. Es lógico que un gobierno, sin importar su filiación política, haga mancuerna con la iniciativa privada. Así que lo razonable es estar cerca

del *team Urzúa*. En esta línea, el papel de **Alfonso Romo** debería ser fundamental como un facilitador de la misión de las empresas. Sin embargo, la 4T tiene una suerte de propensión a las ideologías fallidas de la izquierda. Creer que el gobierno puede ser un empresario exitoso es una grave equivocación: no existe ningún caso documentado en el mundo de que hayan triunfado. En el *team Nahle* se considera que

---

Alberto Celestinos y Norma Leticia Campos hicieron una presentación a los trabajadores de la CRE en la que dicen que su función es apoyar a Pemex y CFE.



● Norma Leticia Campos, comisionada de la CRE

los empresarios son una suerte de enemigos contra los que se tiene que luchar. **Alberto Celestinos** y **Norma Leticia Campos**, impuestos por la Secretaría de Energía, recientemente hicieron una presentación a los trabajadores de la CRE en la que abiertamente dicen que su función es apoyar a Pemex y CFE, así como desmontar la llamada reforma energética. **Celestinos**, quien no sabe que está en un organismo autónomo, llega a decir que son “órdenes del Presidente”. El mismo día en que el Presidente trató de firmar un *borrón y cuenta nueva* con el CCE a través de una oficina que resuelva temas y se permita tener, como la definió el propio gobierno, una obsesión con la inversión privada, otro de los muchachos de **Nahle** canceló los *farmouts* de Pemex. Ante el extrañamiento de **Carlos Salazar**, el Presidente intentó dar una explicación so-

bre la cancelación de estos contratos diciendo que no habrá nuevas inversiones, mientras no haya resultados de los resultados ya entregados. Una explicación corta y para salir del paso. Mientras que el Presidente no se defina entre estas dos antípodas ideológicas la incertidumbre se mantendrá con efectos negativos para la inversión.